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Mercredi sans école
 = mamans au foyer ?

Après l’expérimentation peu probante de la semaine de quatre jours et demi, le retour au rythme de quatre jours à 
Chaville comme dans la plupart des villes des Hauts-de-Seine, s’annonçait porteur de sérénité pour les enfants et leurs 
parents.

Le PEDT (projet éducatif territorial) se montrait ambitieux : proposer aux enfants des activités de qualité pour articuler 
au mieux le temps scolaire et le temps périscolaire du mercredi (activités culturelles, sportives, artistiques).

La rentrée s’annonçait sous les meilleurs augures …hélas, quel ne fut pas le désappointement des familles lorsqu’elles 
ont découvert l’organisation prévue pour les centres de loisirs : des écoles en inscription à la journée, d’autres à la 
demi-journée et surtout un nombre de places limité pour chaque lieu d’accueil, 120 places pour Paul Bert, 96 pour 
Ferdinand Buisson, 60 pour Anatole France. L’habilitation (nombre de places possible) est calculée en fonction de la 
surface des locaux mais ne l’est-elle pas également en fonction des recrutements ?
Tarifs prohibitifs et malheur à ceux qui ne se sont pas précipités à l’heure de l’ouverture des inscriptions ! Nombre 
de familles se sont retrouvées sans autre solution que de chercher une « nounou ».

Après quelques semaines de fonctionnement il apparaît que certains enfants ne viennent que très occasionnellement 
le mercredi et bloquent ainsi des places. Bien sûr ces familles paient intégralement le centre de loisir. Place donc aux 
plus aisés qui paient. Pour les autres c’est le système D…

La municipalité considère sans doute que les enfants coûtent trop cher. 
A quand un vrai projet éducatif pour l’enfance et la jeunesse ? 

    Catherine Griveau
Elue et militante citoyenne 
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« AGIR pour Chaville » : L’ATOUT CITOYEN
Municipales 2020 : 

Agissons ensemble pour bien vivre notre ville

L’Association « AGIR pour Chaville » est impliquée dans la vie locale depuis plus de trente années.

 «Être attentif aux attentes et aux besoins des chavillois, prendre et fédérer des initiatives locales, favoriser et s’impliquer 
dans des actions citoyennes pour mieux agir sur toutes les dimensions de la ville   :  essor de la démocratie locale, dynamisme 
culturel et sportif, l’éducation pour tous, vivacité du commerce de proximité, solidarité intergénérationnelle, préservation du 
bien public, protection de l’environnement ».
 Tel est le sens des réflexions, des projets et des actions proposées et conduites par nos adhérents et militants, avec le 
soutien actif de nombreux sympathisants et habitants de Chaville.
Rassemblant toutes les personnes souhaitant se concerter et agir pour préserver et promouvoir le développement harmo-
nieux de Chaville, l’association « AGIR pour Chaville » a vocation à construire au-delà des partis politiques et non pas à leur 
place, en partenariat et non pas en concurrence avec eux. 
Pour autant, l’association milite pour une citoyenneté de qualité et une démocratie participative locale, transparente et col-
laborative, qui doit permettre de répondre en toute équité aux attentes et aux besoins des Chavillois. 
Tous les citoyens sont porteurs d’expériences, de valeurs, d’intelligence, de savoirs, d’un imaginaire collectif qu’il est néces-
saire de mobiliser pour engager la commune vers un avenir partagé.
L’objectif de notre démarche et nos attentes auprès des élus locaux doit contribuer à faciliter l’expression et la participation 
des habitants sur des sujets de vie quotidienne et l’émergence de projets de ville, rapprochant ainsi davantage les citoyens 
de l’action et de la décision locale, tout en alimentant la politique municipale dans l’intérêt général.  
En 2020 se dérouleront les Elections Municipales à Chaville. 
Il semblerait d’ailleurs que la campagne des Municipales ait d’ores et déjà été lancée à l’initiative de Monsieur le Maire 
actuel, notamment avec la diffusion à l’ensemble des Chavillois d’un numéro spécial de « Chaville Magazine » (Septembre 
2018) vantant les mérites de la municipalité actuelle et des projets réalisés (?) depuis une décennie. 
Le départ étant donné, « AGIR pour Chaville » sera particulièrement attentif aux professions de foi et propositions des dif-
férents candidats.
Nos exigences porteront notamment sur :
- Un nouveau dispositif de gouvernance locale :
Avec la mise en place par la municipalité future d’un dispositif participatif et la pratique d’une nouvelle forme de démocratie 
transparente et collaborative assise sur la vision et le sens de l’action collective citoyenne : Pratiquer une démocratie directe, 
transparente, collaborative dans laquelle tous les chavillois, dans leur diversité, sont les acteurs permanents du devenir de 
Chaville.
- Une ville où chaque citoyen, quel qu’il soit, occupe une place à part entière :
Des projets de ville, excluant les à priori dogmatiques ou idéologiques, construits en commun avec tous les citoyens, portés 
par des valeurs communes, et visant à faire de Chaville une ville ouverte, fraternelle, solidaire, une ville équilibrée humaine-
ment, socialement, économiquement, une ville vivante, dynamique, innovante où il fait bon vivre. 
Faire de la politique citoyenne, c’est avant tout aimer les gens, les écouter, les respecter.
 Il est temps pour Chaville de trouver une nouvelle inspiration.
- Nous faisons appel aux chavillois, à tous ceux qui aiment Chaville   -
Pour peser sur l’avenir de notre commune lors des prochaines élections municipales en 2020, pour mettre en place et faire 
vivre une citoyenneté de qualité à Chaville, vous êtes tous invités à rejoindre notre association « AGIR pour Chaville » pour 
imaginer et contribuer ensemble à la mise en œuvre d’une autre politique pour notre ville, Chaville.

Alain Schemidt
militant citoyen

“AGIR pour Chaville”



blog : www.agirpourchaville.fr
 www.facebook.com/agirpourchaville

Mégapole du Grand Paris : 
une impasse programmée ?

                             Aujourd’hui, notre mégapole du Grand Paris compte 12 millions d’habitants. 

              Alors posons-nous une question toute simple : 

Combien souhaitons-nous d’habitants dans dix ans ? 13, 14 millions ou plus encore ?

Tous les pays qui font face à “l’hyper urbanisation” s’interrogent, voire revisitent leurs prétentions concernant la question 
de la densité urbaine. Il faut étudier les livres d’Alfonso Vegara (urbaniste et Président de la fondation Metropoli), les pub-
lications du Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP), ou bien les écrits de Jacques Véron (démographe) et de 
Thierry Paquot, pour ne citer que ces auteurs. Lire la presse ou même internet permet de conforter rapidement ses doutes 
sur le bien-fondé de la création de ces Mégalopoles. Or la plupart de nos élus ne se donnent pas la peine de réfléchir à ces 
sujets d’importance pour la qualité de vie des gens et particulièrement des chavillois.

Que nous révèlent les experts, la presse, les études ?

Aménageurs, urbanistes et architectes ont beau multiplier les conférences sur la “ville durable”, en décortiquant les quelques 
exemples de planification qui ont donné satisfaction, on peut constater que l’essentiel de la question de l’urbanisation 
échappe à nos dirigeants. Dans ces conditions, tous les modèles de développement observés au cours du XXe Siècle sont 
maintenant remis en cause. Jusqu’à présent, l’urbanisation a toujours été liée au développement économique, avec in fine, 
une amélioration de l’accès collectif aux soins, à l’éducation et au marché du travail. 

Aujourd’hui, toutefois, le mouvement est devenu tellement frénétique, que certains économistes commencent à douter de 
cette évolution. Le coût des externalités devient gigantesque. 

Dernier exemple en date : ce seront 37 milliards d’euros engloutis uniquement pour le nouveau métro Grand Paris Express, 
qui ne bénéficiera que de 500 000 nouveaux voyageurs. Pour mémoire, le RER A véhicule 1 million de passagers par jour.

L’ONU a réservé le terme de “mégapole” à des cités de plus de 7 millions d’habitants, avant de mettre la barre à plus de 10 
millions d’habitants. Mais Tokyo, New York, Mexico, Séoul, São Paulo, Los Angeles – mais bien d’autres encore, approchent 
ou dépasseront bientôt les 20 millions d’habitants.  Comment vit-on dans ces villes ? Le concept d’urbanisme a-t-il encore 
un sens ?  

Certains dirigeants commencent à réagir face à ce constat. En Inde, par exemple où les villes cumulent déjà les deux tiers 
du PNB, le gouvernement vient de voter une loi sur l’emploi rural pour tenter de stabiliser les populations dans les cam-
pagnes. En Chine, le pouvoir qui a strictement contrôlé les mouvements de population jusqu’en 1978, avant d’opter pour 
une politique de migration vers les zones économiques spéciales, tente de garder la maîtrise d’un mouvement qui voit 18 
millions de personnes quitter chaque année la campagne. L’histoire pousse les dirigeants à faire marche arrière, car ça devi-
ent ingérable.

Dès 2000, un rapport de la Banque mondiale avertissait que la pauvreté urbaine deviendrait le problème le plus important 
et le plus explosif, politiquement, du XXIe siècle. Jusqu’à présent, toutes les études des institutions internationales mon-
traient que la pauvreté était plus grave à la campagne qu’à la ville. Force est de constater que les bidonvilles sont revenus 
en périphérie, y compris dans les villes riches comme Paris. 

Rappelons que les villes consomment 4 % de l’espace de la planète mais aussi 75 % de ses ressources : pollution de l’air, 
accumulation de déchets, congestion urbaine...  Mais soyons optimiste : Alfonso Vegara ajoute “Avec un fort leadership, 
chaque ville peut se trouver des composantes d’excellence, sachant qu’une taille moyenne est un gage. «Alors faisons ce 
pari et tentons de garder une taille de ville où il fait bon vivre. On peut citer l’exemple d’Amsterdam : La  «capitale du vélo» 
avec ses 800 000 habitants - donc 15 fois plus petit que le Grand Paris- qui a su garder une urbanisation douce et apaisée !

Thierry Besançon
conseiller municipal
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Je soussigné(e)
Nom ............................................................................ Prénom : .................................................................
Adresse  :  ...................................................................  Téléphone : ............................................................
Adresse mail : ...............................................................................................................................................

           adhère à AGIR pour CHAVILLE pour l’année 2019 en qualité de (cocher la case utile ) :
         Membre individel (30 €)              Couple (45€)            Chômeur (9€)
Et joins au présent coupon un chèque du montant indiqué à l’ordre d’Agir pour Chaville
A Chaville, le .............................................................Signature :
Merci de retourner ce coupon à Rodolphe Barbier - 10 avenue Saint Paul,  92 370 chaville

Immobilier, 
que disent les Chavillois ?

Les réseaux sociaux, notamment Facebook permettent à 
des milliers de Chavillois de s’exprimer et d’échanger sur ce 
qui se passe à Chaville. Pas besoin de surfer très longtemps 
pour constater le désarroi dû à l’urbanisation provoquée 
par le maire.
Beaucoup de Chavillois ne comprennent pas ce virage, 
alors que la promesse d’une ville résidentielle était faite 
lors des élections municipales de 2008 : 

“Chaville avec sa place de village“
Plusieurs associations ont également pris la défense d’un 
urbanisme apaisé. C’est une tendance vraiment nouvelle, 
alors que cette mobilisation citoyenne était plutôt en som-
meil depuis une dizaine d’années.
Enfin, nous découvrons chaque jour un peu plus l’ampleur 
de certains contentieux de riverains envers les promoteurs, 
mais aussi contre la mairie. Les promoteurs ne sont plus 
uniquement ciblés, mais aussi  la municipalité :
 La conformité des permis de construire vis-à-vis du PLU est 
de plus en plus constestée.

Thierry Besançon

Dans le cadre de la mission d’information et 
d’accompagnement à la citoyenneté que s’est 
donnée l’association “Agir pour Chaville”, nous 
avons organisé cette année des rencontres, des 
temps d’échanges autour de thèmes ayant un 
écho au niveau local comme par exemple : 
 - L ’offre destinée aux personnes âgées  
 - La raréfaction des médecins de ville. 

Ces débats sont enrichis par l’expérience de cha-
cun ainsi que par l’éclairage de professionnels 
du secteur concerné qui viennent animer nos 
échanges.

Devant l’intérêt suscité par nos rencontres chavil-
loises et la qualité des échanges, nous avons dé-
cidé de poursuivre l’expérience en 2019 ! 
Nous mettrons en place ces rassemblements 
citoyens autour de sujets tels que la place de 
l’animal dans la Cité, les monnaies alternatives ou 
encore l’animation. Cette liste n’est pas exhaus-
tive, d’ailleurs si vous avez le souhait de proposer 
un thème sur lequel  nous puissions échanger ou 
nous faire partager votre expertise pour nos pro-
chaines rencontres chavilloises, n’hésitez pas à 
nous contacter pour nous en faire part, il s’agit 
également de vos rencontres !

Rodolphe Barbier, 
Président d’Agir pour Chaville


